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当然，一切合作的开始，都必须建立
在了解和认同的基础上，但许多意大利人
对中国的情况并不熟悉，甚至戴着“有色
眼镜”看问题。今年以来，作为“中国
通”的杰拉奇一直在为加强中意互信四处
奔走，向西方社会客观介绍中国的现
状。

今年2月疫情期间，身处意大利的杰
拉奇举着“我是武汉人”的标签，在社交
媒体发布了一段为中国加油的视频，倡议
声援中国、弥合隔阂。9月回到中国后，
杰拉奇分享了亲身经历的防疫措施，还针
对公众关心的5G技术、信息安全等话题陈
述事实、发表见解——

“在中国，支付宝和微信等移动支付非
常方便，但这在欧洲却无法推广，因为许
多人担心数据安全和个人隐私问题。包括
发展5G技术，有人出于同样的担心宁愿牺
牲GDP也要将它停下。但事实上，当你打
开手机使用Google、GPS的时候就已经
放弃了隐私，只不过大家没有意识到。”

为此，杰拉奇仅在这个月就准备了4
个视频、5篇文章，科普中国的“健康
码”等技术在防疫中的应用，介绍中国的
数据安全相关法律，还经常接受意大利媒
体采访，告诉民众中国到底说了什么、做
了什么，毕竟“老百姓需要一步一步改变
想法”。

在学术会议上，杰拉奇也不吝分享观
点和见解。10月22日，他赴上海参加浦
江合作论坛，在会上接受采访时表示“作
为世界最大制造国，中国生产的产品价值
正在日益提升，尤其是长三角地区，上
海、杭州、宁波等地区可以联合起来，形
成世界上最大的港口区域。”

提及是否会继续在宁波诺丁汉大学工
作，杰拉奇表示，出于目前疫情流行限制
差旅的考虑，他将会在这一学期留在宁
波，到第二学期再返回意大利。这一学
期，他将收集观点、网罗专家，为搭建政
府决策的“智囊团”做准备，等回到意大
利后，再将研究成果服务于政策制定。

“现在是留在中国最好的时机，可以见证中
国在疫情后实现经济崛起的过程，并对比
中国和欧洲不同的防疫措施。今年11月，
美国将迎来总统大选，而中美关系和‘一
带一路’正是值得研究和关注的重点。”杰
拉奇说。

今年是中意建交50周年，也是意大利
加入“一带一路”倡议的第二年。杰拉奇
相信，中意两国之间文化相通，两国的合
作正在驶入快车道。在这位“友好大使”
的牵线搭桥下，宁波与意大利之间也将擦
出更多合作的火花。
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今年以来，面对严峻的疫情，中国率

先实现复工复产，为全球经济稳定做出贡
献。然而，不少西方的政商界人士对中国
并不了解，往往容易“低估机会，高估风
险”，不敢迈出合作的一步。这正是杰拉奇
希望改变的现状。

在杰拉奇看来，以非洲为代表的“一
带一路”沿线国家，就是中意之间合作的
最大机会。目前，非洲是全球贫困人口最
集中的地区，许多国家正面临农业化向城
镇化的转型。这一过程中，他们需要农业
机械、基础设施、城市交通……如果中意
两国携手，定能创造三赢的局面：

“中国在非洲有大量的投资，而意大利
在粮食生产、农业机械方面有专长。通过
加入‘一带一路’，意大利企业也能参与到
非洲的投资项目。这不仅能造福中意两
国、让企业赚到钱，还能帮助非洲摆脱贫
困，缓解非洲难民的就业问题，从而造福
世界。”杰拉奇说。

在这一片美好的蓝图中，“港通天下”
的制造业大市宁波将扮演不可或缺的角
色。杰拉奇认为，欧洲的港口非常需要与
中国合作，希望能有更多从宁波港始发的
货物能经过地中海，在意大利的港口装卸
——

“意大利希望自己的港口能成为‘丝绸
之路’在欧洲的终点站，而现在中国出口
的货物大多发往荷兰鹿特丹等港口。宁波
是世界集装箱吞吐量第三大港，如果能在
航运物流、港口作业方面加强合作，将会
有很大的机会。”

另一方面，站在供应链的角度看，宁
波与意大利也有优势互补的空间。杰拉奇
表示，他曾研究过在中美贸易摩擦背景
下，中国企业可以通过牵手意大利创造机
会。因为全球产业分工仍是“你中有我，
我中有你”——

“比如，东方航空不再购买波音飞机，
改为购买法国空客，能利好意大利的飞机
配件企业；再比如，大家都知道宝马是德
国品牌，但它有40%的零部件在意大利制
造，一旦有中国企业收购并购德国相关公
司，也能给意大利配件供应商带来很大的
帮助。”

杰拉奇还列出了一组数据：2019年，
中国对意大利出口约为300亿欧元，主要
产品是机电和纺织服装；而同期意大利对
中国的出口为130亿欧元左右，主要产品
是机械和医药。他相信，疫情后的全球化
进程并不会“去中国化”，中意双边贸易仍
有增进空间。

无论是汽车零部件制造，还是货物贸
易进出口，都是宁波重要的支柱产业。当
宁波的先进制造企业开始全球布点，或将
间接为意大利的企业创造订单；而更多来
自意大利的高端机械、医疗用品、美酒美
食，一样有望通过宁波打开进入中国市场
的窗口。


